

a.) Patenschaften des Arbeitskreises Europa

KVOR`in Böker berichtet, dass der Arbeitskreis sich in seiner Sitzung am 17.08.2009 darauf geeinigt hatte, in dieser Wahlperiode für ausgewählte Projekte im Rhein-Sieg-Kreis Patenschaften zu übernehmen. Angedacht waren damals Projekte der „German-Lao Friendship Society - GLFS e.V.“ (KTAvg. Ludwig Neuber) oder Projekte der Grünhelme e.V. (Rupert Neudeck), die man – als Alternative zur Begründung einer Partnerschaft - unterstützen wollte. Auch die Unterstützung der Salesianer Don Bosco oder der Steyler Missionare war denkbar.

Durch das verheerende Erdbeben in Haiti werde dieser Ansatzpunkt nun überschattet, so dass die Verwaltung vorschläge, dass der Arbeitskreis zunächst konkrete Projekte in Haiti unterstütze. Hier seien insbesondere die Salesianer Don Bosco aktiv. Auch schon vor dem Erdbeben betreuten Salesianer direkt in Port-Au Prince tausende Kinder und Jugendliche in Slums. Zurzeit seien 49 von ihnen vor Ort. Denkbar sei, daher dass man in einigen Wochen ein Pressegespräch mit den Salesianern im Kreishaus durchführe und dann nochmals zu Spenden aufrufe.

Eine weitere projektbezogene partnerschaftliche Zusammenarbeit könnte sich darüber hinaus langfristig entwickeln.

Die Steyler Missionare seien nicht selbst vor Ort, hätten allerdings eine Sonderkollekte für Haiti ins Leben gerufen.

Der Arbeitskreis begrüßte den Vorschlag, die Salesianer Don Bosco zu unterstützen.

KVOR`in Böker wies weiterhin auf die Initiative des Ministerpräsidenten für Haiti hin. Die Landesregierung Nordrhein-Westfalen habe gemeinsam mit der Stiftung Umwelt und Entwicklung Nordrhein-Westfalen und den im Land ansässigen Hilfsorganisationen die Aktion „Nordrhein-Westfalen hilft Haiti“ ins Leben gerufen.

Der Rhein-Sieg-Kreis werde sich daran beteiligen.

Anmerkung der Verwaltung:

Auf der Homepage des Rhein-Sieg-Kreises und im Intranet für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter wurde ein Spendenbutton der Aktion „Nordrhein-Westfalen hilft Haiti“ installiert.

Landrat Kühn ergänzte zur Arbeit der „German-Lao Friendship Society - GLFS e.V.“, dass KTAvg. Neuber und einige Vorstandsmitglieder vom 03. bis 18.03.2010 erneut nach Laos reisen werden und im Vorfeld erneut ein Pressegespräch geplant sei.

Anmerkung der Verwaltung:

Herr Neuber teilte mit Schreiben vom 09.02.2010 mit, dass das Pressegespräch mit Herrn Minister Andreas Krautscheid erst nach der Laos-Reise durchgeführt wird.

Der Arbeitskreis nahm die Ausführungen zur Kenntnis.

b.) Europawoche 2010

KVOR`in Böker kündigte den Termin für die zentrale Auftaktveranstaltung der Europawoche 2010 an. Diese wird am 07.05.2010 im Rhein-Erft-Kreis stattfinden. Veranstalter seien der Rhein-Erft-Kreis und die EUROPE DIRECT Informationsstelle Mittlerer Niederrhein.